
Assemblée générale 2016 - Procès verbal

FIXME Hackerspace

Samedi 6 février 2016, 15h - 17h

24 personnes sont présentes, dont deux en téléprésence.

Pierre-Loïc Doulcet, président, souhaite la bienvenue à l’assistance pour cette
assemblée générale 2015, qui se tient exceptionnellement début 2016.

Objectif de ce soir: voter les comptes pour 2014 (ces comptes n’ayant pas été
acceptés lors de la dernière AG) et les comptes 2015. Il remercie notre caissier,
François, pour tout le travail accompli.

Pierre-Loïc regrette les problèmes actuels liés aux locaux et souligne que le
prochain comité aura pour tâche de gérer cette situation.

Lui-même a eu beaucoup de plaisir durant son année de présidence, mais il
regrette de ne pas avoir eu plus de temps à consacrer à l’association.

L’ordre du jour tel que proposé dans la convocation est accepté:

Ordre du jour

• Votation des comptes 2014 - 2015!
• Bilan 2015
• Election du comité
• Election des contrôleurs des comptes
• Modification des status
• Point / bilan relation-synergie Univercité
• Question sur nouveaux locaux & financements
• Apéro

Comptes

François présente les comptes 2014 et 2015. Il explique que FIXME utilise dé-
sormais un nouveau logiciel pour la gestion des données de ses membres: Odoo.
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Parmi les éléments à relever, il souligne que l’association devrait avoir 34’000
francs d’actifs, mais en réalité, il y a 12’000 francs de cotisations en retard.
FIXME a donc environ 22’000 francs sur son compte.

Ces cotisations en retard sont un réel problème. La politique actuelle de
l’association est d’exclure les gens qui n’ont pas payé depuis longtemps.

Concernant notre marge de manoeuvre pour un loyer plus élevé, François ex-
plique que notre situation actuelle ne permet pas d’augmenter substentiellement
le loyer.

L’association a dégagé 9000 francs de bénéfice en 2014, et 3000 francs en 2015
avec les cotisations effectivement rentrées.

L’anniversaire de FIXME a impliqué des charges plus importantes que
d’habitude, avec 4300 francs de charges pour la caisse FFH notamment.

Nous avons payé 150 francs par mois pour accéder à l’atelier (sur 4 mois pour
le moment).

En conclusion, François estime que la situation financière de l’association est
bonne avec les charges actuelles.

François demande aux membres qui ont des factures à se faire rembourser de
bien vouloir les lui envoyer par message électronique, et de ne pas les poser dans
la caisse au local.

Frédéric a procédé à la vérification des comptes 2014 et 2015. Il relève la néces-
sité de réduire le montant des cotisations non-payées, et suggère de diminuer le
fond de caisse au profit du CCP.

Il propose à l’assemblée d’accepter les comptes et remercie François pour son
travail.

L’acceptation des comptes est soumise au vote. Les comptes sont acceptés à
l’unanimité.
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Balance Sheet

Plan comptable :

Your Company

Exercice :

2015

Filtré par :

Non filtré

Statut Ecritures

Toutes les écritures passées

Description Balance 2014

.. Assets 34896.04 CHF 20733.34 CHF

...... 1 ACTIF 34896.04 CHF 20733.34 CHF

........ 10 ACTIF CIRCULANT 34896.04 CHF 20733.34 CHF

.......... 100 Trésorerie 22866.04 CHF 20733.34 CHF

............ 100000 Caisse 1956.75 CHF 2638.35 CHF

............ 100001 Postfinance 18947.98 CHF 16134.01 CHF

............ 100002 Crédit Suisse (garantie FIXME0) 1961.31 CHF 1960.98 CHF

.......... 110 Créances résultant de livraisons
 et prestations

12030.00 CHF 0.00 CHF

............ 110000 Débiteurs 12030.00 CHF 0.00 CHF

Description Balance 2014

.. Liability
- 34896.04 CHF - 20733.34 CHF

.... Profit (Loss) to report
- 15132.36 CHF - 9461.28 CHF

.... Liability
- 19763.68 CHF - 11272.06 CHF

...... 2 PASSIF
- 19763.68 CHF - 11272.06 CHF

........ 20 DETTE A COURT TERME 969.66 CHF 0.00 CHF

.......... 200 Dettes à court terme résultant d’achats

et de prestations de services

-3080.34 CHF 0.00 CHF

............ 200000 Créanciers -3080.34 CHF 0.00 CHF

.......... 230 Passifs de régularisation (transitoires) et

provisions à court terme

4050.00 CHF 0.00 CHF

............ 230000 Charges à payer 4050.00 CHF 0.00 CHF

........ 28 CAPITAUX PROPRES

- 20733.34 CHF - 11272.06 CHF
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.......... 290 Réserves / bénéfices et pertes

- 20733.34 CHF - 11272.06 CHF

............ 297000 Bénéfice / perte reporté

- 20733.34 CHF - 11272.06 CHF

Profit and Loss

Plan comptable :

Your Company

Exercice :

2015

Filtré par :

Non filtré

Statut Ecritures

Toutes les écritures passées

Description Balance 2014

.. Income 32175.40 CHF    21460.85 CHF

...... 3 CHIFFRE D’AFFAIRES RESULTANT DES VENTES

ET DES PRESTATIONS DE SERVICES

32175.40 CHF    21460.85 CHF

........ 30 Chiffre d'affaires 32175.40 CHF        21460.85 CHF

.......... 320000 Ventes de marchandises 4391.40 CHF 4618.55 CHF

.......... 340000 Ventes de prestations 27679.00 CHF        16842.30 CHF

.......... 360000 Autres ventes et prestations de services 105.00 CHF 0.00 CHF

Description Balance 2014

.. Expense

-17043.04 CHF -11999.57 CHF

...... 4 CHARGES DE MATERIEL, DE MARCHANDISES ET

DE PRESTATIONS DE TIERS -10170.67 CHF -3344.40 CHF

........ 400000 Charges de matériel de l‘atelier -105.00 CHF -741.90 CHF

........ 420000 Achats de marchandises destinées à la revente -5856.59 CHF -2587.00 CHF

........ 440000 Prestations / travaux de tiers -4112.08 CHF -15.50 CHF

........ 450000 Charges d‘énergie pour l‘exploitation -97.00 CHF 0.00 CHF

...... 6 AUTRES CHARGES D‘EXPLOITATION,

AMORTISSEMENTS ET AJUSTEMENT DE VALEUR,

RÉSULTAT FINANCIER

-6872.37 CHF -8655.17 CHF

........ 60 Autres charges d‘exploitation -6803.80 CHF -8507.80 CHF

.......... 600000 Charges de locaux -6270.00 CHF -8415.00 CHF

.......... 630000 Assurances-choses, droits, taxes,

autorisations

-533.80 CHF -92.80 CHF

........ 69 Résultat financier -68.57 CHF -147.37 CHF

.......... 690000 Charges financières -70.30 CHF -150.00 CHF

2016-02-05 23:31 FIXME Hackerspace 1  /  1

.......... 695000 Produits financiers 1.73 CHF 2.63 CHF
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Bilan 2015

Jean-Baptiste présente quelques statistiques sur l’association, qui compte 109
membres à la date de cette AG, dont 38 à jour de leur cotisation (!).

Il remercie ces 38 personnes, en rappelant que c’est grâce à elles que FIXME
peut payer son loyer.

Il y a eu 36 nouveaux membres en 2015, probablement liés au nouveau lieu qui
voit passer beaucoup de gens. La moitié de ces nouveaux membres sont des
étudiants.

François relève que la décision de baisser les cotisations l’an dernier a aussi
sûrement un effet attractif.

6 nouveaux membres sont déjà inscrits en 2016.

Parmi les gens qui n’ont pas payé leur cotisation, on trouve surtout des membres
ordinaires et des étudiants.

En 2015, il y a eu 36 évènements contre 64 en 2014 (mais la liste étant basée
sur le calendrier officiel, on ne sait pas s’ils ont tous eu lieu).

De plus, il y avait d’avantage d’événements réguliers en 2014. Il est possible que
la liste 2015 soit incomplète (il manque des conférences du GULL).

Parmi les événements marquants de 2015: le week-end anniversaire avec concert
et jaccuzzi, la visite de Mitch Altman et son atelier soudure à succès, ou encore
le week-end Space App Challenge.

Les soirées 3D Thursday ont été particulièrement nombreuses.
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L’association a tenu plusieurs stands l’an dernier: à Léman Make, Fêtons Linux,
un atelier Scratch à Genève pour Elargis Tes Horizons.

Différents meetups ont aussi eu lieu, dont js et django 2.

• Evénements en 2015:

– ElectroJam 5
– Database meeting
– Django Meetup 28, 31
– Insomni’Hack, Teaser Insomni’Hack, GhostInTheShellcode
– Nasa SpaceApps, SpaceNerd
– Blender 3d workshop, 3D Thursday
– Electronic with Mitch Altman
– Referendum lrens avec GULL
– Hackernews meetups, JS Romandie meetups
– Stand à Lemanmake, stand à Fêtons Linux
– TechTalk: Let’s talk type
– Atelier Scratch à Elargis Tes Horizons
– 5ans FIXME, Noël FIXME
– 32C3, CCCamp

Jean-Baptiste rappelle aux gens qu’il ne faut pas hésiter en cas d’intérêt à or-
ganiser un event, FIXME est là pour ça.

Election du comité

Quatre personnes se sont portées candidates sur le wiki de l’AG, et cinq autres
se proposent pendant l’assemblée.

L’élection a lieu à main levée, personne ne demandant le bulletin secret. Chaque
élection doit être entérinée par la double majorité (des membres actifs et des
membres ordinaires).

Sont élus pour le comité 2016 de FIXME:

• Président: Jean-Baptiste Aubort (Rorist)
• Secrétaire: Sarah Bourquenoud (Kat)
• Caissier: François Deppierraz
• Responsable events: Patrick Hervieux (Pherjung)
• Responsable communication: Sacha Bron (binarybrain)
• Logistique: Frédéric Marti (Freestorm)
• Représentant au board UC: Oscar Nicoulaz (Eversky)
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(Le poste de représentant au board UC, créé pour l’occasion, est un poste de
délégué pour assouplir nos relations avec UC tant que nous partageons les mêmes
locaux.)

Le nouveau comité est applaudi par l’assemblée.

Nomination des contrôleurs des comptes:

• Frédéric Benninger (Xoreaxeax)
• Philipe Bovey (Philoux)
• Arnaud Wolff (Fzn)

Modification des status

Le nouveau président propose que l’on modifie les buts actuels de l’association
pour y rajouter la notion d’accès libre et gratuit à tous pour les events ou l’accès
au matériel.

Il propose également d’ajouter “favorise le partage et le transfert de connais-
sances”.

Richard du Fablab de Renens avertit qu’il est dangereux de proposer les outils
gratuitements, car cela va attirer des professionnels qui viendront s’en servir. Il
propose de mettre “libre et non marchant” plutôt que “gratuit”.

Sasha propose de mettre un prix bas et de laisser les gens payer selon leur bon
vouloir, comme pour les imprimantes 3D.

Fédéric propose de parler plutôt d’accessibilité.

Ce point étant l’objet d’un long débat, il est décidé de repousser le vote. Le
comité ou tout membre intéressé fera une proposition sur Slack.

Divers

Bilan sur le changement de cotisations François explique que si on a
perdu en terme de cotisations, on a gagné de nouveaux membres. L’association
n’est donc pas en danger dans les conditions actuelles.

De plus, beaucoup de membres actifs continent à payer l’ancienne cotisation.
L’idée de garder une cotisation minimum suggérée est donc à poursuivre.

Par contre, il est relevé que le passage aux nouvelles cotisations est un peu
chaotique et flou.

Concernant les membres qui sont en difficulté pour payer, Jérémiah rappelle que
le comité a le pouvoir de régler ces problèmes au cas par cas.

• Rappel de la décision de la précédente AG
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– Actifs: 384.- par année
– Actifs étudiants: 192.- par année
– Ordinaires: 48.- par année

Nouveau local Actuellement, nous payons 675 francs par mois pour un local
de 35 m2. La situation avec UC s’est détérioriée et les relations sont tendues.
Nous gardons quoi qu’il arrive un droit de passage pour notre local.

Pour le moment, FIXME a accès à l’atelier les mecredis et vendredis soirs, et
les membres disposent d’une cotisation réduite à cet atelier.

Fred relève que FIXME n’a pas été très correcte ces derniers temps au niveau du
rangement (aspect du local pour les visiteurs d’UC): une situation à améliorer.

Le mail demandant qui est prêt à payer plus de cotisation pour un nouveau
local a reçu 11 réponses, plutôt négatives:

• Exactement 100chf: 3
• Plus de 100chf: 3
• Négative: 5

Le GULL pourrait nous donner un soutien financier annuel, par exemple 1000
francs, explique Emmanuelle Germond. Elle demande quels sont les contrats
avec UC: il n’y en a pas. Elle veut savoir s’il y a des espaces possibles ailleurs
dans le bâtiment.

Peut-être, c’est en cours de recherche. Elle informe l’assemblée que la Bonne
Combine a des espaces qui se libèrent, à voir avex eux.

Une autre possibilité serait de s’associer avec le Fablab Chêne 20, qui va sans
doute devoir chercher une nouveau local d’ici cet été.

Sasha présente le Impact Hub de Genève qui a 170 membres et qui veut
s’agrandir à Lausanne. François relève que nous risquons de nous retrouver
dans la même situation qu’avec UC (visions différentes business/fun).

Plusieurs membres sont d’avis que nous ne devrions pas nous lancer à nouveau
dans ce type de collaboration.

Philoux trouve qu’il serait plus intéressant de s’organiser avec d’autres associa-
tions comme le GULL, plutôt qu’avec des gens qui souhaitent faire du business.
Oscar est du même avis.

Arnaud aimerait bien plus de contrats à l’avenir pour clarifier les choses.

Richard du Fablab rappelle qu’UC souhaite valoriser le lieu pour le louer à un
prix relativement élevé, et que leur idéal de créer un lieu réellement ouvert n’est
plus d’actualité. UC a beaucoup de mal à faire la différence entre une PME et
une association à but non lucratif. Il estime qu’il serait intéressant de voir du
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côté politique si nous pouvons trouver des appuis. Il souligne que nous payons
cher et que nous pourrions trouver ailleurs des locaux à 120 CHF/m2.

Les points positifs et négatifs de partir et de rester ici sont passés en revue. Il
est clair qu’il va être difficile à l’avenir de rester dans ce local sans faire partie
d’UC.

Si l’association choisit de rester, il faut vraiment pouvoir participer, faire des
projets communs et avoir une bonne entente. Pour l’instant, aucune décision
n’est prise, mais un appel est lancé pour évaluer nos options en terme d’autres
locaux possibles.

L’assemblée est levée sous les applaudissements, et les membres sont conviés à
poursuivre les discussions durant l’apéro qui suit.
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